

# Enseignement spécialisé L'IMP Les Catherinettes s'avance vers le demi-siècle

**L'Institut médico-pédagogique Les Catherinettes a déjà rouvert ses portes. Et se prépare à fêter ses 50 ans d'existence.**

La semaine dernière, quelque 73 jeunes de 6 à 14 ans ont repris le chemin de l'Institut médico-pédagogique (IMP) Les Catherinettes à Colmar. De fait, l'agrément de l'établissement, pour mineurs présentant une déficience intellectuelle moyenne ou profonde, est de 72 enfants. « L'un de nos élèves partira en internat, mais deux autres devraient revenir, faute de place à l'Institut médico-professionnel Les Artisans. Nous essayerons de trouver des solutions intermédiaires, ici ou ailleurs », assure la directrice, Yvonne Meyer.

Comme les années précédentes,, les élèves, selon leur âge, se verront proposer diverses activités sur un semestre, avec l'appoint d'intervenants extérieurs. « On constate qu'ils prennent de l'assurance. Les parents sont époustouffés de voir ce que leur enfant est capable de faire en arts du cirque avec l'association Lasc'Art, par exemple en équilibre sur une grosse balle », sourit la directrice.

Les plus âgés de l'établissement, qui montent sur scène à la suite d'un travail mené avec la Comédie de l'Est « s'expriment et s'étonnent eux-mêmes de ce qu'ils montrent au public. Ce sont des moments très forts ». En art-thérapie, par ailleurs, avec une céramiste strasbourgeoise, les élèves bénéficient d'une prise en charge thérapeutique, tout en « créant de leurs mains quelque chose qui peut être montré en fin d'année ». Enfin, des mini-camps sont au programme.

## Baptêmes de l'air

Grâce au concours d'un club-service colmarien, une trentaine d'enfants avaient pu vivre un baptême de l'air en avion l'an passé. Une initiative très appréciée, qui pourrait être reconduite.

Bien soutenu, l'établissement s'était également vu offrir une vingtaine de places pour le cirque Gruss. Il compte encore solliciter ses « mécènes » pour l'achat d'un nouveau véhicule. « Cela permet aux groupes d'avoir une certaine autonomie pour participer à de nouvelles activités, ou organiser des rencontres avec d'autres jeunes, comme avec l'IMP Jules Verne de Mulhouse ».

Une nouveauté est à signaler : le groupe d'analyse des pratiques,



À l'Institut médico-professionnel Les Catherinettes, les cours ont repris le 28 août.

Photos Hervé Kielwasser

expérimenté l'an dernier est généralisé. Avec l'écoute d'intervenants extérieurs, les membres du personnel de l'IMP peuvent faire valoir d'éventuelles difficultés et

dissensions, que ce soit avec des familles ou en interne.

L'équipe de 46 personnes enregistre quatre départs d'instituteurs et éducateurs spécialisés et

autant d'arrivées. Yvonne Meyer, qui fera valoir ses droits à la retraite fin novembre, passera le relais en douceur à l'actuelle chef de service, Claudine Riedel. Mais il

ne fait aucun doute qu'elle sera largement associée aux préparatifs du 50e anniversaire des Catherinettes en 2011.

Textes : Catherine Chenciner